



ESCUADRÓN DE LA MUERTE DE CALDERÓN-GARCÍA LUNA

Un grupo de 70 exagentes en ese sexenio realizó desaparición de personas, secuestros, torturas, detenciones arbitrarias y asesinatos; ahora, embestida de EU por dejar crecer a *cárteles*

Por Miguel Badillo / *Oficio de Papel* ▶ 12 y 13

OFICIO DE PAPEL

Gobierno de Calderón operó "escuadrón de la muerte" bajo mando de García Luna

Miguel Badillo

Una vez más Estados Unidos quiere aplicar sus leyes extraterritoriales a México y para ello designó como grupos terroristas a ocho cárteles latinoamericanos, seis de ellos mexicanos, lo que de acuerdo con sus leyes les permite a sus cuerpos policiales, militares y de inteligencia, principalmente CIA y DEA, realizar operativos y espionaje en nuestro territorio para dicen ellos combatir y exterminar a esos grupos criminales.

El último antecedente de ese intervencionismo y violación a nuestra soberanía se vivió el año pasado, a finales del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando un equipo especial de policías gringos ingresó a Sinaloa para participar junto con la banda de los Chapitos en el secuestro del líder del cártel de Sinaloa, Ismael El

Mayo Zambada, quien fue trasladado contra su voluntad a Estados Unidos para enfrentar procesos penales por narcotráfico.

En esta nueva embestida del gobierno estadounidense encabezado por Donald Trump, se ha señalado que en México hay un narco estado como un elemento más para justificar su intervencionismo en nuestro territorio, cuando esa relación del crimen organizado con el gobierno mexicano correspondió al sexenio del panista Felipe Calderón Hinojosa, entre 2012 y 2018, al designar como secretario de Seguridad Pública (SSP) al policía narcotraficante Genaro García Luna.



Con esta designación de "grupos terroristas" a cárteles de narcotráfico mexicano, se reactiva la investigación en Estados Unidos en contra del expresidente Felipe Calderón Hinojosa, quien huyó de México a España para eludir cualquier indagatoria en su contra por la corrupción y abuso de poder que cometió en el país.

Son dos elementos principales en esa investigación en contra de Calderón: uno, haber designado a García Luna como secretario de Seguridad Pública, quien ahora enfrenta una condena en EU de más de 38 años por proteger y colaborar con el cártel de Sinaloa, y lo hizo con pleno consentimiento del exmandatario panista, y dos, con el secuestro y encarcelamiento en EU de El Mayo Zambada, el Departamento de Justicia de aquel país busca ahora quienes fueron los expresidentes mexicanos y otros exfuncionarios de sus gabinetes mantuvieron vínculos con los cárteles de las drogas.

Con esta designación de "grupos terroristas" a cárteles de narcotráfico mexicano, se reactiva la investigación en Estados Unidos en contra del expresidente Felipe Calderón Hinojosa, quien huyó de México a España para eludir cualquier indagatoria en su contra por la corrupción y abuso de poder que cometió en el país

70 EXAGENTES FEDERALES INTEGRARON UN 'ESCUADRÓN DE LA MUERTE'

Igual como sucedió en las décadas de la guerra sucia, un grupo de 70 agentes federales adscritos a la SSP federal, bajo el mando de Genaro García Luna, operó en el gobierno de Felipe Calderón como un "escuadrón de la muerte", dedicado a la desaparición de personas, secuestros, torturas, detenciones arbitrarias y asesinatos.

Dicho expediente fue abierto en el primer año del gobierno de Enrique Peña Nieto, cuando el procurador general de la República era Jesús Murillo Karam, quien identificó que el grupo de agentes federales

pertenecían a diversas direcciones de la SSP y su comandante era uno de los hombres de mayor confianza de García Luna.

Testimonios de familiares y amigos de uno de los desaparecidos rindieron declaración y aportaron pruebas y videos de cómo dicho "escuadrón de la muerte" secuestro en 2008 en la capital de Chihuahua a uno de sus familiares, un joven de 28 años, de quien no volvieron a saber nada de él.

En las indagatorias la PGR interrogó por metro trámite a los policías federales acusados; sin embargo, éstos negaron haber cometido algún delito y mucho menos pertenecer a un grupo de policías asesinos, por lo que la entonces Procuraduría cerró el expediente y desestimó el caso, ignorando los testimonios de los familiares de los desaparecidos y desechando las pruebas y videos que le entregaron.

Según fuentes que participaron en las indagatorias, si era

un grupo criminal de agentes federales que bajo las órdenes de García Luna y con conocimiento del entonces presidente Calderón, fueron reclutados para "misiones especiales" de ajusticiamiento, venganzas, secuestros, extorsiones, robos y asesinatos.

En un documental sobre el narcotráfico en México, bajo el nombre de "Narcocirco", transmitido por la cadena HBO, el periodista Romain Bolzinger entrevista a uno de esos policías que participaron en ese grupo especial y reconoce que sí participaban en operativos ilegales, e incluso menciona la primera investigación periodística que se hizo Oficio de papel en aquellos años y que al darse a conocer se tuvo que disolver dicho grupo criminal.

SHEINBAUM: EL CINISMO DE CALDERÓN

"Anda muy activo [Felipe] Calderón. Debería dedicarse a ser expresidente", declaró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en una de sus conferencias matutinas de la semana pasada.

La mandataria mexicana se refinó a la reciente entrevista que concedió el político de derecha a un programa de entretenimiento, y dijo: "llama la atención, ¿no? ¿Por qué tan activo?"

Sheinbaum también se refirió a la corrupción de Calderón al recordar aquel año electoral de 2006, cuando ella fue vótera de la campaña presidencial de Andrés

Manuel López Obrador, y recordó que "en el segundo debate a la Presidencia, López Obrador dijo que le dejaba un expediente de contratos del cuñado de Calderón en Pemex, mientras él fue secretario de Energía".

Al otro día de aquel debate, indicó la presidenta, "yo tenía un debate con la representante del que era el candidato del PRI, tabasqueño también [Roberto Madrazo]; y el del candidato del PAN.

Éramos tres mujeres: Rosario Green, Josefina Vázquez Mota y su servidora.

Y entonces, llevé el expediente y ahí mostramos cómo Hildebrando Zavala hizo contratos en Pemex mientras él (Calderón) era secretario de Energía".

La primera mandataria abundó que en aquel tiempo el equipo de campaña de López Obrador hizo una investigación más profunda, en la que ella misma participó.

"Y resulta que Hildebrando Zavala tenía muchos contratos en el Instituto Nacional Electoral; y de ahí se fueron descubriendo que una buena parte del fraude tuvo que ver con esos contratos. O sea, desde antes de que llegara a la Presidencia de la República ya había estas denuncias".

Ello, porque ahora Calderón Hinojosa declaró en ese programa de entretenimiento que no es corrupto, que nunca robó cuando fue funcionario y presidente de la República y que no se ha corrompido.

Otro episodio de Calderón del que da cuenta la presidenta de la República es que una vez que dejó el cargo como presidente,

"se va a trabajar a una empresa, a Iberdrola, una empresa española de energía, a la cual le dio muchos contratos; parecido a lo de Ernesto Zedillo en el caso de los ferrocarriles. Entonces, pues sí, es muy cuestionable".

Sheinbaum Pardo criticó que Calderón salga a los medios después de que ha quedado exhibido por haber nombrado en su administración a Genaro García Luna -preso en Estados Unidos por narcotráfico- como secretario de Seguridad Pública.

"¿Cómo es posible -vean nada más el cinismo- que la Casa Blanca pone en su tuit o en 'X' como demostración del vínculo del gobierno con el narco: la detención de García Luna?, ¿ahora? Y ¿el entonces presidente, espurio -porque llegó con un fraude electoral-, el entonces presidente no menciona nada de eso, ni dice nada de García Luna? No, bueno, sí dijo que: 'él lo volvería a hacer, que no se arrepiente de nada'.

Entonces, para la valoración del pueblo de México, de la historia y los momentos no muy buenos de la historia de México".



Felipe Calderón Hinojosa huyó de México a España para eludir cualquier indagatoria en su contra por la corrupción y abuso de poder que cometió en el país. (Foto Archivo Cuartoscuro)